
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 20 DE DICIEMBRE DE 1796.

Stockolmo 1.º de Noviembre.

Ayer se hizo en esta capital con las formalidades de estilo la publicacion de que el Rey declararia hoy su mayor edad, entregando en sus manos las riendas del Gobierno el Duque de Sudermania su tio, tutor y Regente del Reyno. En efecto juntos hoy en la sala de los Estados los Oficiales de la Corona, toda la Corte, los individuos de los ramos de Gobierno, y los Embaxadores extranjeros, convidados para esta ceremonia, y sentado el Rey en su trono hizo en un discurso dirigido al Duque Regente la declaracion de su mayor edad, y luego informó á todo el concurso de que habiendo llegado á la edad (de 18 años) señalada en el testamento del difunto Rey, su padre, iba á encargarse del mando. Entónces le entregó su tio un informe escrito sobre su Gobierno como Regeate, cuya lectura hizo el Secretario de Estado Rosenbland, quien leyó en seguida un acto de aprobacion del Rey, que S. M. entregó al Duque Regente, firmado por su Real mano. Concluido esto prestó el Rey el acostumbrado juramento; y despues de declarar el Duque de Sudermania que ya no tenia á su cargo la Regencia, pasó S. M. con gran pompa, y numerosa y brillante comitiva, á la Catedral, en donde asistio á los officios, y se hizo la coronacion. Hubo salva general de artilleria, y el Rey comió en público con toda su familia: finalmente por la noche se representó una ópera nueva, y hubo representacion de balde para el público.

Ha concedido S. M. con las expresiones mas honoríficas la dimision de todos sus empleos que solicitó el Baron Gustavo Adolfo Reuterholm, Senador y Presidente del Consejo; y ha nombrado á su hermano Axel Christiano para Presidente del Tribunal de Justicia de Wasa, vacante por promocion de Mr. Lode á la Presidencia del Tribunal de Finlandia.

Vic-

Viena 3 de Noviembre.

Se ha publicado en la Gazeta de esta Corte una lista de la pérdida padecida por los ejércitos del Rhin desde 1º de Setiembre hasta 27 del mismo, así en muertos como en heridos y extraviados. *Exército del Archiduque Carlos.* En la acción cerca de Limburgo y Giessel del 16 al 17 de Setiembre, 4 Oficiales y 97 soldados muertos, 24 Oficiales y 689 soldados heridos, un Oficial y 80 soldados extraviados: en todo 895 hombres.— En varios reencuentros entre los puestos avanzados desde el 13 hasta el 19, 2 Oficiales y 19 soldados muertos, 4 Oficiales y 141 soldados heridos, y un soldado extraviado: en todo 167.— En la batalla del 23 de Setiembre cerca de Neuwied, un Oficial y 29 soldados muertos, 4 Oficiales y 117 soldados heridos, con 6 extraviados: en todo 157.— En la acción del 27 junto á Maguncia, 12 soldados muertos, 7 Oficiales y 7 soldados heridos, con 35 extraviados: en todo 125. Suma la pérdida del ejército de S. A. R. 1344 hombres.— *Exército de Mr. la Tour y cuerpo de Mr. Nauendorff.* En el combate inmediato á Geissenfeld y Munich el 1º de dicho mes, 110 soldados muertos, 16 Oficiales y 461 soldados heridos, con 2 Oficiales y 265 soldados extraviados: en todo 854.— En la acción acaecida los días 14 y 15 cerca de Neuburgo, 2 Oficiales y 62 soldados muertos, 14 Oficiales y 361 soldados heridos, 3 Oficiales y 342 soldados extraviados: en todo 783.— En diferentes encuentros de los puestos avanzados desde el día 3 hasta el 25 de Setiembre, 39 soldados muertos, 13 Oficiales y 246 soldados heridos, y 8 Oficiales con 306 soldados extraviados: en todo 601. Ascende la pérdida total de este ejército á 2238 hombres: y la de los dos á 3582.

Se sostienen los rumores de una paz general y próxima.

Manheim 9 de Noviembre.

Se despachan de aquí muchas municiones y artillería para el Rhin superior, lo qual confirma que el Archiduque Carlos persiste en su proyecto de atacar á los Franceses al lado de acá del Rhin en sus trincheras de Kell y Huninga.

Se prosigue fortificando á Manheim así exterior como interiormente: de forma que esta plaza llegará á ser un punto de defensa qual jamas lo ha sido.

Tienen los Austriacos un campo numeroso cerca de la altura de Drabaud en los confines del Condado de Hamburgo, y á 2 leguas de Mulheim está apostado otro cuerpo pequeño de sus

tropas. Han formado 3 almacenes en Weyer-Bousch, Ukerath y Pindlard; y piden para abastecerlos muchos frutos en el pais de Siegen.

Suponen algunas cartas de Viena que los Condes de Zehrbach y Colloredo han sido nombrados por el Emperador para ir á Paris á negociar la paz de acuerdo con el Lord Malmesbury.

Francfort 9 de Noviembre.

Contestan varias cartas y noticias de Viena en que repentinamente se ha suspendido por orden expresa del Emperador el enganche de reclutas en las Provincias Austriacas. — Tambien se suspende hasta el 16 ó el 20 de Noviembre la abertura de la Dieta de Hungría, sin embargo de estar señalada para el 6, y de haberse transferido ya de Viena á Presburgo varios Magnates. — Para mediados de este mes se esperaban de vuelta en la capital del Imperio los correos que se habian despachado á Inglaterra y Rusia.

Lóndres 19 de Noviembre.

Con fecha del 2 de este mes se publicó un indulto á favor de los desertores de la Marina Real que en todo este año se presenten á continuar su servicio.

La esquadra del Caballero Pellew, que volvió á Plymouth el mismo dia 2, no apresó durante su crucero sino 9 barcos.

Por una embarcacion recién llegada de Nueva-Yorck se ha recibido la noticia de que el General Washington ha resignado el empleo de Presidente de los Estados Unidos Americanos, para lo qual dirigió con fecha de 27 de Setiembre una Memoria á sus compatriotas despidiéndose de ellos, dándoles consejos llenos de prudencia para su conducta en lo sucesivo.

Se asegura que las órdenes remitidas al Almirante Jervis, Comandante en jefe de la esquadra del Mediterráneo, para que las enviase á Mr. Elliot, Virey de Córcega, no llegaron á tiempo de precaver la evacuacion de aquella isla, la qual sin duda se halla ya en poder de los Franceses, y se rezela no se haya evacuado sin alguna confusion. Dícese ya que todo el Regimiento de Dillon quedó prisionero, y en quanto á la actual situacion y paradero del Caballero Elliot nada se sabe de cierto.

Espérase del Cabo de Buena-Esperanza en nuestros puertos al Almirante Elphinstone con la division de su mando y la esquadra Holandesa del Almirante Lucas, ademas de dos navíos de la Compañía oriental Holandesa. — La guarnicion Inglesa del mencionado Cabo ha sido reforzada con un cuerpo bastante crecido, que llegó al mando del General Doyle.

Por

Por una órden del 20 de Octubre se permite á qualquiera persona destilar licores de cebada ú otro qualquier grano ó harina, con tal que no sea de trigo. Igualmente otra órden Real prorroga por otros 6 meses la prohibicion de extraer sal de piedra y potasa.

Leyden 18 de Noviembre.

Entre varios hechos que alientan mas las esperanzas de paz pueden citarse los siguientes: el 2 de este mes despachó de Basilea el Embaxador Barthelemy al Secretario Marandet con pliegos muy importantes para Francia: y de Augsburgo escriben que el dia 1.^o pasó el Lech caminando á Viena otro correo Frances expedido de Paris; finalmente el Secretario de la Embaxada de Prusia cerca del Emperador ha ido de allí á Berlin con una comision que se supone de gran interes.

Brusélas 9 de Noviembre.

El 29 de Octubre por la noche levantáron los Austriacos su campo de Germersheim, y se retiráron hácia Manheim; igualmente han abandonado á Spira, y Speyerbach. — Los Generales Franceses Moreau, St. Cyr y Desaix se hallaban ántes de ayer en Strásburgo: el primero tiene aun su cuartel general en Schligheim, y el último en Rupertsau; su division ocupa la isla del Rhin y parte de los contornos de Kell. Este castillo y sus atrincheramientos están defendidos con 48 piezas de artillería. — Se ha despachado para Landau un tren considerable de cañones. — El General Audinot mandará el cuerpo que ha de apostarse por las orillas del Queich. — Las tropas Republicanas y 1500 aldeanos trabajan sin descanso en las fortificaciones de la cabeza del puente de Huninga. Por su parte se atrincheran los enemigos, y levantan baterías. Dícese que intimáron al Comandante Frances les entregase el fuerte colocado delante del puente, ofreciendo no hacer fuego contra la orilla izquierda. Respondió nuestro General que si querian el castillo debian atacarlo y ganarlo.

Los Estados de Basilea han enviado dos Diputaciones, una al Archiduque Carlos, y otra al General Moreau, para protestarles la continuacion de su neutralidad.

Strasburgo 17 de Noviembre.

El 6 de este mes envió el Archiduque Carlos un trompeta á Kell pidiendo que nuestros puestos avanzados se colocásen algo mas atras, porque se hallaban muy inmediatos á los suyos. Nuestros Generales le contestáron que mandase retirar los de su ejército.

cito si la proximidad le molestaba. Sostuvo esta respuesta el General Desaix con algunos cañonazos, que en efecto consiguieron alejar á bastante distancia los puestos enemigos. Al instante se mandaron derribar varias casas de la aldea, y se adelantaron algunas baterías para contener mejor á los Alemanes. — Una gran parte de las tropas enemigas que bloqueaban el mencionado castillo de Kell se ha retirado hácia Friburgo, excepto 120 hombres que permanecen frente á nuestras trincheras.

El ejército de Rhin y Mosela hizo en su retirada 100 prisioneros, de los cuales una parte se cangeó por los que los enemigos hicieron á aquel ejército y al de Sambrá y Mosa.

Hay avisos de Constantinopla de que la Puerta Otomana ha resuelto enviar un Embaxador permanente cerca del Directorio ejecutivo, y que ha nombrado para esta Embaxada á Ali-Effendi, su Ministro plenipotenciario en la Corte de Berlin, eligiendo el Sultan á Nahili-Effendi para residir en Prusia como sucesor de Ali, el qual aun no habia salido para aquel destino.

El ciudadano Herculaís, Enviado de la República en Argel, ha conseguido que aquel Dey mandase restituir 6 Genoveses cogidos hace mas de un año por un corsario Argelino baxo el cañon de las islas de Hieres. Los han entregado á nuestro Enviado, en cuya casa se hallan, y los enviará á Génova. El Dey dió sentencia de muerte contra Cadour, el principal autor de aquella violacion del territorio Frances.

El Directorio comunicó por un mensaje al Consejo de los Quinientos el dia 20 haberse hecho el cange de las ratificaciones del tratado de paz concluido entre la República y el Rey de las Dos-Sicilias.

Ha juzgado conveniente el Directorio hacer pública la negociacion del Lord Malmesbury, y consiguiente á esta determinacion se han dado ya á luz varias notas diplomáticas. La primera fué la siguiente Memoria que entregó el 24 de Octubre al Ministro de Relaciones exteriores en su primer conferencia: „Deseando S. M. Británica, como lo tiene declarado, contribuir en quanto estuviere de su parte al restablecimiento de la tranquilidad pública, y á asegurar mediante condiciones de paz justas, honoríficas y sólidas, el sosiego futuro de la Europa: piensa que el mejor medio de conseguir quanto ántes fuere posible este saludable objeto, seria convenir (desde la abertura de la negociacion)

cion) en el principio general que habrá de servir de basa para los ajustes definitivos. El primer objeto de las negociaciones de paz se refiere por lo comun á las restituciones y cesiones que las partes respectivas tienen que pedirse mutuamente, conforme á los acontecimientos. La Gran Bretaña, segun el buen suceso no interrumpido de su guerra marítima, se halla en el caso de no tener restitucion alguna que requerir á la Francia, á la qual, por el contrario, ha conquistado establecimientos y colonias de la mayor importancia y de un valor casi incalculable. Como quiera, la Francia ha hecho por su parte en el continente de Europa conquistas á las que S. M. puede tanto ménos ser indiferente, quanto se hallan esencialmente implicados en ellas los intereses mas importantes de sus pueblos, y las obligaciones mas sagradas de su Corona. La magnanimidad del Rey, su buena fe inviolable, y su deseo de restituir la quietud á tantas naciones, le mueven en la situacion en que se hallan las cosas á atender á los medios de conseguir condiciones justas y equitativas de paz para todas las Potencias beligerantes, y propias al mismo tiempo para asegurar la tranquilidad general futura. Baxo esta consideracion propone S. M. negociar, ofreciendo compensar á la Francia, mediante restituciones proporcionadas, los ajustes en que se le convidará á consentir, á fin de satisfacer á las justas solicitudes de los aliados del Rey, y conservar la balanza política de Europa. Al hacer esta primera abertura se reserva S. M. explicarse en adelante de un modo mas extenso sobre la aplicacion de este principio á los diferentes objetos de que podrá tratarse entre las partes respectivas; y esta aplicacion será el asunto de las discusiones, para las que tiene S. M. autorizado á su Ministro á entrar así que esté convenido el principio que deba adoptarse por basa general de las negociaciones. Pero no puede ménos S. M. de declarar que si esta generosa y equitativa oferta no se aceptase, ó si por desgracia las discusiones que siguiesen no produxesen el deseado efecto: ni esta proposicion general, ni otras mas circunstanciadas que de ella puedan resultar, podrian ser miradas como puntos convenidos ó ajustados por S. M. = Firmado, Malmesbury, Ministro plenipotenciario de S. M. Británica.”

(La contestacion á esta Memoria y demas documentos se irán publicando).

Génova 6 de Noviembre.

La órden que recibió el Caballero Elliot, Virey de Córcega,
pa-

para que evacuase aquella isla, le prevenia tambien despachase los Regimientos que habia en ella para Gibraltar, á fin de que desde allí se transfieran á Portugal segun lo que pueda ocurrir.

Expresan algunas cartas de Milan que ya se contaban en Mantua cerca de 1900 enfermos: que la tropa está á media racion, y que se matan diariamente muchos caballos que se reparten especialmente entre los prisioneros. Así lo referian algunos desertores de la plaza, hácia la qual se dirige la mayor parte de las tropas que llegan de Francia por Milan.

Se asegura que el Directorio ejecutivo ha enviado órden á sus Comisarios en Italia para que vuelvan á entablar las negociaciones de paz con la Corte Romana.

Madrid 20 de Diciembre.

Desde 1.º de Enero del año próximo de 1797 hasta 15 de Febrero siguiente se admitirán para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de 300 pesos, despachados en 1.º de Febrero de 1796 con los números desde el 80,167 hasta el 133,500 inclusive.

Por Real Cédula de 13 de este mes se ha resuelto que la dehesa del Redrojo, sita en término de la Villa de Ribera del Fresno, perteneciente á los Estados del Exc. Sr. Duque de Medinaceli, tasada en 3.526,000 rs., sin comprehender la jurisdiccion conservatoria, y se ha hecho postura en 2.360,000 rs. y lo que valga la jurisdiccion, se saque nuevamente á pública subasta, y remate en el mejor postor, aun quando no llegue á completarse el precio de su tasa: y habiéndose señalado el Lunes 16 de Enero de 1797 á las 4 de su tarde en las Casas Consistoriales de esta Villa, se da este aviso al público, para que los que quisiesen hacer puja ó mejora á dicha dehesa, lo executen dentro de este término ante el Señor D. Benito Puente, del Consejo Real, Juez comisionado, por el Oficio de D. Tomas de Sancha y Prado, Escribano del Número.

Compendio puntual de las fiestas sagradas que se celebran, así en esta Corte como de las mas principales en los pueblos de España; dispuesto por D. Manuel Pedro Apolinar Moraleja. Este librito, que hasta aquí se ha publicado baxo el título de *Sarrabal de Milan*, sale este año añadido copiosamente con la individual noticia no solo de todas las fiestas sagradas respectivas á Madrid y sus cercanías, sino de las mas solemnes en los pueblos del Reyno, cuya circunstancia le hace útil aun para las personas que no tienen su residencia en la Corte. Se vende en la Librería de Llera, plazuela del Angel, y su producto está destinado en beneficio de los pobres enfermos de los Reales Hospitales general y de la Pasion.

Coleccion de las particularidades de la vida y muerte de un preten-
di-

dido filósofo moderno en la de Voltaire; traducidas del francés por D. M. M., Doctor de la Universidad de Huesca: un tomo en 8.^o El honor de las familias, el reposo del Estado, y la salvacion de algunas almas expuestas á perderse en el torbellino de la incredulidad, es el fin que se propuso el autor en la publicacion de esta obra: en las notas se combate con sus mismas armas, y las de otros pretendidos filósofos, á este campeón anti-christiano. Se hallará á 5 rs. en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; de Cerro, calle de Cedaceros; y en su puesto, calle de Alcalá: en Sevilla en las de Caro y Vazquez: en Cádiz en la de Pajares; y en Toledo en la de Hernandez.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, Presbítero. Quaderno 21, con el que concluye el tomo 7.^o Comprehende el viaje á la Cafrería y otras naciones salvages del Africa meridional, sacado de los viages de le Vaillant, Paterson y Sparmann. Véndese con los antecedentes en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá: en quadernos á 4 rs., y en tomos á 13 en rústica y 15 en pasta.

El Albino, égloga elegiaca á la temprana y sentida muerte del Exc. Sr. D. Joseph Alvarez de Toledo, Duque de Alba y de Medina-sidonia, Marques de Villafranca &c. Escríbala D. Pedro de Salanova y Guilarte, Profesor del Real Observatorio Astronómico, y Teniente del cuerpo de Ingenieros Cosmógrafos de Estado, quien la ilustra con notas eruditas para la inteligencia de algunos pasages, y con unas décimas en defensa del estilo elevado que se usa en esta poesia pastoril: papel en 4.^o bellamente impreso. Véndese á 2 rs. en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Viage entretenido de Agustín de Roxas, célebre comediante, natural de Madrid, dos tomos en 8.^o En esta obra, que era muy rara sin embargo de haberse hecho quatro ediciones en muy corto tiempo, desempeña el autor completamente su título, porque la hacen verdaderamente entretenida y curiosa muchas noticias de las ciudades de España, historias y cuentos graciosos, y los dialogos entre los cómicos antiguos que señala con sus verdaderos nombres. Tiene noticias acerca del origen, progresos, y estado de nuestro teatro, y los títulos de las comedias célebres y nombres de sus autores: la moralidad que contiene, y la pureza y elegancia de su diction hacen agradable su lectura. Véndese en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe el Real, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

El Divorcio feliz, ó la Marquesita; comedia en 4 actos; sacada de una de las novelas de Marmontel con el propio título. Se hallará en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; en Cádiz en la de Pajares, en Sevilla en las de Caro y Vazquez, en Valencia en la de Navarro, y en Toledo en la de Hernandez.